

17 Septiembre 1910

PROLETARIO

Los mejores y más resistentes para los maestros pobres en su obra separadora en bien de los que sufren, libre de todo obstáculo.

Todos los buenas deben contribuir a que cada uno de sus hijos crezcan en la clase proletaria y sus ideales sostengan.

Cámara de Diputados

A PROPOSITO DEL CENTENARIO

ACCIÓN VIVA DEL TRABAJO

El señor ARANA. -Señor Presidente: vamos a conmemorar un acontecimiento nacional, el Centenario. Los días que vienen, como sus demás hermanos del Continente Andino, en la mayor parte, en la edad -como quien diría- de la madurez, de nación preparada para afrontar las adversidades de la humanidad o de la mala fortuna.

Edad en que después de no pocas convulsiones internas y externas, encamadas todas ellas a cimentar el Gobierno de esta República en todos los órdenes que constituyen su afianzamiento social, político y económico, ha pedido llegar a conmemorar tan fausta efeméride, presentándose ante el mundo entero como país que anula colocarse a la altura de los demás que nos rodean.

Chile quién en breve, inscribirá en su historia republicana los cien años de vida en que desde la fecha de su emancipación política, hasta estos días, siempre ha marchado fuerte, pero a paso seguro, por el sendero del progreso.

Pero, para conmemorar dignamente este grande aniversario, para onturar en coro y por todos el honor de la victoria, a gran parte, a la iluminada mayoría de los pobladores de este suelo, para todos tan querido, hace falta algo, algo que desde tiempo atrás viene siendo reclamado en forma imperiosa, en forma que no admite más demora, y sin duda, en esta Honorable Cámara, que debe apresurarse a desaparecer.

Quiero referirme, honorable Presidente, a los accidentes del trabajo; a una lei que pongo a salvo si obrero al hijo del pueblo, a ese ser anónimo que, como el abeja, elabora dia y noche, oculta en el taller, en la fábrica, sin mas estímulo que el excesivo salario que se le proporciona, ni mas prerrogativas que las necesarias facultades que se le dan para que se gane su sustento.

El obrero, el trabajador hasta aquí ha sido completamente abandonado, nadie se acuerda de él, todos le han olvidado y sólo nos recordamos de él cuando se lo necesita, cuando se desea utilizar su brazo, su pozaña, en todo lo que los rodea; desde la huenda inútilmente hasta el más estatuario palacio, desde la cima de la montaña roja, donde la lava hasta la plenitud donde se levantan exhibiéndole los

múltiples productos de agricultura; en la vía ferroviaria, en el estéril pampa salitrera, y en fin, enumera uno a uno los diversos y sólidos establecimientos en que se lleva el trabajo sería tarea abrumadora.

No vemos a diario en esta Capital, que un desgraciado, jefe del trabajo es de un andamio y de altura considerable, que otro es de un poste telefónico, que otro es víctima del estallido de un caldero, que otro se resbala de un convoy de carga, que a otro una maquinaria le tritura brazos y piernas, que en la pampa salitrera un tirón de dinamita hace volar por los aires a dos o tres trabajadores y, por último, que mensualmente los esfuerzos saquchan por docenas a los trabajadores?

Señor: jamás todo este cortejo de horripilantes espectáculos ha llamado la atención de esta Honorable Cámara; nunca se ha mencionado solo instante y punto en poner vallas a estas desgracias, que minuto a minuto atañen el hogar proletario, que llevan el desconcierto, el luto, la miseria, la orfaudia...

Nunca, y si alguna vez se ha pensado en tan humillatoria obra, no han faltado ni faltaría voces que se levantan para hacer apagar esos sufrimientos, para acallar esos ayes doloridos de esos pobres hijos del trabajo que son víctima de la improvisación patronal y de la falta de leyes que gaudan en auxilio de la víctima de las desgracias, madres, esposas e hijas.

No vemos a diario que se arrastren y mendiguen en busca de alimentos, por las calles de esta capital y en entre ellos, el principal es el menor llevado a un grado elevado, en el que se descompone, y en el que se descomponen, y son muertos los pequeños organismos y sus pedazos.

Para producir la asfixia pueden emplearse los medios químicos, y la observación y la experiencia, de algunos años sea, han demostrado que es grande e importante la influencia destructora de ciertas substancias químicas sobre los pequeños organismos que llamamos microbios.

Deteriorar, es la operación que se efectúa para asfixiar un ser o un objeto cualquiera de la que forman un medio ambiente que el sujeto rodea, deteniendo o matando los microbios contenidos en dicho medio ambiente.

Sepsis es lo contrario de asfixia, es decir, cuando los seres y el ambiente que rodean al enfermo o herido tiene micro-organismo. El ser que está en estas condiciones lo llamamos septic.

Antiseptico son, pues, los agentes medicinales o medios químicos que empleamos para destruirlos, y cuya importancia destructora es mayor en seres que en otros.

Uno de los más anárquicos, es decir, cuyo efecto destructor es más púderoso, es el sublimado, corrosivo, por otro nombre bicloruro hidratado, siguiéndole a este el ácido sulfúrico, el bórax, el permanganato potásico, etc., etc. y otros que no mencionaremos, por ser lista muy extensa.

El polvo, sotendido, arrastrado y enviado por el aire

de una vez por todas, así y allí, contiene número infinito de microbios.

El polvo, por su peso, deposita en todos los objetos, en sus rugosidades y asperas, encontrando en los objetos resistencia a la fuerza del aire unas veces, y otras que sirve de apoyo o sitio donde para el polvo en su marcha o caída.

Los objetos pulimentados son menos propensos a hacerse depositarios de estos pequeños corpusculos o partículas que constituyen el polvo, y por tanto, de los microbios. Por eso los instrumentos de cirugía deben ser excepcionalmente pulimentados.

De la consideración de la Honorable Comisión de Legislación del Trabajo piden diversos proyectos sobre accidentes del trabajo, y entre esos, han más de uno de los presentados por la representación parlamentaria demócrata. Creo señor Presidente, que esa Honorable Comisión con un poco de buena voluntad, podría informar en el menor tiempo posible uno de esos proyectos y enviarlo a esta Cámara para su deliberación.

De lo contrario el Diputado que habla se verá en la necesidad de recurrir a la benevolencia de esta Cámara para que exima del trámite de Comisión, uno de los proyectos materia de estas observaciones y pedir su discusión inmediata.

Cruz Roja Chilena

ASEPSIA Y ANTISEPSIA

(Conclusion)

Para producir la asfixia usan los medios físicos, entre ellos, el principio es el calor elevado a un grado elevado, en el que se descompone y son muertos los pequeños organismos y sus pedazos.

Entendidos ya, sin duda, como lo estaban los Camilleros, de las observaciones que preceden y el peligro que llevan o pueden llevar a los heridos con la infusión producida con el contenido de la herida con objetos que no están en condiciones de asfixiar, vamos a aplicar a las instrucciones más简单的 y que con más frecuencia los Camilleros llevan de ver.

Para producir la asfixia pueden emplearse los medios químicos, y la observación y la experiencia, de algunos años sea, han demostrado que es grande e importante la influencia destructora de ciertas substancias químicas sobre los pequeños organismos que llamamos microbios.

SE DICE:

QUE salió elegido en la Convención Liberal como candidato de transacción el ciudadano liberal (amontado) don Ramón Barros Luco.

QUE ésta es un disparate.

QUE siendo Senador por Linares, miserabilmente se les jugó a sus electores en un banquete que le dieron los vecinos.

QUE fui en aquella fecha en que se jactaban los resultados del escrutinio de Linares y Verbas Binas, Calbuco y Palimilla.

QUE como se ha mencionado a los residentes de la República, Jeden, vieno debe incurrir en su audacia intentaron impedir el negocio. Si esto se hubiera logrado habríamos vivido que lamentar a cada hora el triste espectáculo de una muñeca metida.

Da una idea bien poco la lagadera y que habla mal de la policía el que en las mismas barbas del Potosí, interior se comitan estos escándalos y todavía en la calle más central de la ciudad.

Por estar nuestro periódico en la prensa no damos más detalles, pero lo haremos próximamente.

QUE la culpa la tiene Jeden.

QUE qué se hicieron los 12 mil pesos erogados por el vecindario para este objeto.

QUE pronto aparecerá un periódico satírico en Tocopilla.

QUE los conservadores proclaman su candidato a la Presidencia de la República.

QUE los balnearios de

llegan en claras y

candidato conservador.

QUE no habrá inscripción

electoral en Octubre

próximo.

QUE ellas tendrán lugar

en Noviembre.

QUE será bueno que el

correspondiente

se dejara

de embromar a los

botocuilanos

para que

se vaya a descubrir y

que...

KURETCHI

... una tanda.

</